



EMMANUEL : « DIEU PARMIS NOUS »

Cette année, les enfants de l'école ont participé à la décoration de la crèche de la chapelle. A partir du thème « Dieu parmi nous », ils ont créé un décor en carton qui correspond à leur quotidien : immeubles, maisons de ville, église. Jésus petit enfant s'invite dans notre cœur, dans notre quotidien, dans nos familles, dans nos habitations. C'est un travail de collaboration entre le cours d'art plastique dispensé par Marie Strebel et la pastorale de l'école.

Marie Couturier, animatrice en pastorale

KINBALL

Les CP-CE1 ont débuté un cycle de KINBALL le mardi 3 janvier 2023 avec un intervenant de l'ASUL. Ils pratiqueront cette activité chaque mardi jusqu'aux vacances de février. Les élèves semblent beaucoup apprécier ce nouveau sport !

Amandine Rispoli
Chef d'établissement



LA VENTE DE SAPIN DE L'APEL



L'APEL remercie les familles qui ont acheté un sapin auprès de notre partenaire M. Cottier. Le tirage au sort pour le remboursement du sapin a désigné la famille Dufourneaud. L'APEL tient à remercier chaleureusement la famille Dufourneaud qui a souhaité reverser à notre association l'intégralité du montant remboursé afin de nous aider dans nos différents projets à venir.

Amelle Ghadbane-Bagate
Présidente de l'APEL

EN JANVIER, ZOOM SUR ...

... L'OPTION CHORALE 2023

Plus nombreux et encore plus enthousiastes, avec de beaux projets en perspective, les choristes du collège se réunissent chaque semaine autour du chant chorale et de la technique vocale.

Les concerts : Des concerts à venir, deux ou trois dans l'année vous offriront un répertoire varié autour du chant choral traditionnel à deux ou trois voix qui lie le répertoire classique et la chanson.

Le Mondial de Rugby 2023 : En partenariat avec France 2023 Rugby, le ministère de l'Éducation Nationale et la maîtrise de l'Opéra-Comique de Paris, la chorale du collège Saint Louis - Saint Bruno fera partie d'un chœur de 300 jeunes choristes qui interprétera sur le stade les hymnes nationaux pour encourager les équipes avant les matches. (France-Italie et Pays de Galles-Australie).

Une belle façon de créer du lien entre l'art et le sport, une des valeurs fondamentales de notre école.

Pour ce faire, nos choristes auront l'opportunité de bénéficier de répétitions communes avec la cheffe de l'Opéra-Comique de Paris Mariam Lompo. Que de plaisir musical partagé !

Carine Corboz-Pizzutti
Professeure d'éducation musicale



... L'ATELIER JOURNALISME

qui a lieu au CDI tous les jeudis de 14h40 à 15h40 avec une vingtaine d'élèves. L'objectif est de rédiger un journal qui sera diffusé tout au long de l'année au sein du collège (aux élèves, familles et enseignants).

Les objectifs pédagogiques sont nombreux : Connaître l'univers de la presse et des médias, favoriser la liberté d'expression des élèves, éveiller la curiosité intellectuelle et encourager la créativité, accorder aux élèves une autonomie progressive dans la réalisation du journal, de la rédaction jusqu'à l'impression. Tous les élèves du collège peuvent y faire des propositions d'articles ou de sujets.

Découvrez l'[édition complète](#).

Theo Pistone
Professeur documentaliste



COLLÈGE

... ET LES INTERVENTIONS ECLORE

Comme l'an passé, tous les élèves de 4^{ème} et 3^{ème} ont bénéficié d'un temps d'échange autour de l'éducation affective, relationnelle et sexuelle (EARS) avec les interventions du réseau ECLORE.

Durant deux heures, les élèves d'une même classe étaient répartis en deux groupes non mixtes et pouvaient aborder, avec l'intervenante, des problématiques importantes à l'adolescence telles que la puberté, la pornographie, la confiance en soi, le respect, les réseaux sociaux, le harcèlement ou encore les valeurs. La séparation garçon/fille permet dans ce cas-là de libérer la parole et d'aborder des thématiques différentes en fonction des groupes. Cette intervention annuelle est un temps d'échange et d'écoute opportun et positif.

Sarah Morin
Infirmière scolaire

A LA DÉCOUVERTE DES LIEUX SECRETS DE LA RÉSISTANCE



Les élèves de Terminales MHLP et TEC, accompagnés de leur enseignantes Mme Kalinski et de Mme Mezerette, ont questionné les lieux de mémoire lyonnais de la 2nde guerre mondiale. Dans le cadre d'un projet région soutenu par la Région Auvergne-Rhône-Alpes, les élèves sont devenus des « passeurs de mémoire ».

Vendredi 9 décembre dernier, ces élèves sont partis sur les traces d'un épisode douloureux de l'histoire et ont découvert avec stupeur que des lieux proches du lycée ; édifices, plaques et noms de rues, illustrent des épisodes de la Résistance. Puis ils ont approfondi leurs connaissances par la visite guidée du CHRD (Centre d'Histoire de la Résistance et de la Déportation), qui a été précédée de la projection des extraits du procès Barbie.

La deuxième étape de cette exploration les ont conduit le mercredi suivant à la prison militaire de Montluc, lieu de détention de la Gestapo et s'achèvera en janvier à la maison d'Izieu.

Ce parcours est une véritable prise de conscience pour nos lycéens, qui deviennent des héritiers de la mémoire de Lyon.



Nelly Kalinski, professeure Histoire-géographie
Frédérique Mezerette, professeure documentaliste

Projet «Les passeurs de mémoire» financé par la Région Auvergne-Rhône-Alpes

LYCÉES

CHOISSONS NOTRE ORIENTATION



Les élèves de terminale Bac pro Accueil ont organisé le forum de l'orientation qui s'est déroulé le 12

décembre au LP.

Ce forum était destiné aux élèves de terminales bac pro afin de les aider à choisir leur orientation. Les écoles qui étaient invitées proposent différents BTS et bachelors en lien avec nos filières de Commerce, Vente, Accueil et AGORA : BTS tourisme, SAM, NDRC, Comptabilité, MCO, Immobilier... Ces formations n'ont plus de secrets pour les futurs bacheliers. Les élèves ont pu également découvrir les métiers de l'armée et du secrétariat médical.

Même si l'évènement fut écourté par la neige, beaucoup ont trouvé des réponses et sont rassurés avant de s'attaquer à Parcoursup.

Les terminales Accueil

VENTE EXCEPTIONNELLE DE FRUITS ET LÉGUMES BIO

Dans le cadre de leur formation, les élèves de la classe de Terminale CAP EPC doivent réaliser un « Chef d'œuvre ». Ils se sont lancés dans l'aventure en proposant une vente en ligne de fruits et légumes Bio produits localement, aux personnels d'éducation et administratif ainsi qu'aux familles. Cette vente a eu lieu du 9 au 13 décembre, avec une livraison prévue par le producteur local le jeudi 15 décembre.



L'idée consiste à rendre l'élève acteur de sa formation en mettant en place un projet pluridisciplinaire qui lui permet d'acquérir et de développer ses compétences. Il a fallu trouver sur le marché de la Croix-Rousse un producteur local et bio voulant participer au projet, puis créer des supports de communication, calculer les prix, comptabiliser et préparer les commandes en tenant compte des aléas de livraison afin de réussir à satisfaire l'ensemble de leur client.

Un succès pour cette première opération qui se renouvellera peut-être au printemps !

Audrey Sekloka et Sandrine Pezin



PROGRAMME D'ÉCHANGE PICASSO MOB

Dans le cadre du programme d'échange Picasso Mob, organisé par l'Académie de Lyon, trois élèves de seconde (Camille, Valentine et Noémi) accueilleront dans leur famille trois jeunes filles du Costa Rica (Bianc, Luciana, Juliana). Elles étudient toutes trois le français depuis leur enfance ce qui leur permettra de suivre les enseignements dispensés en seconde. Nos élèves françaises auront quant à elles la chance de partir pour le lycée français de San José du lundi 15 mai au vendredi 16 juin 2023.

Caroline Salmon, professeur d'espagnol

Bonjour à tous,

Nous sommes Noémi et Juliana. Nous faisons partie d'un échange d'étudiants entre la France et le Costa Rica. Le principe est de découvrir le quotidien de l'autre et sa culture en intégrant sa famille et son lycée. La première rencontre a lieu en France à Lyon ce mois de janvier 2023 pour une durée de quatre semaines.

Nous nous sentons toutes les deux à l'aise, apprécions le temps passé ensemble, et pensons que c'est le début d'une très bonne expérience.

Juliana trouve qu'au lycée c'est un peu difficile de s'intégrer, mais peu à peu elle rencontre des personnes agréables.

Chaque jour nous nous trouvons des points en commun, et nous partageons beaucoup de centres d'intérêt.

La suite de l'échange se déroulera à San José au Costa Rica à la mi-mai 2023 pour une durée de cinq semaines.

Noémi Molina Poncet et Juliana Jenkins

Agenda des lycées du 14 au 27 janvier 2023

Agenda commun

24/01 : CVL à 9h

09>24/01 : intervention Pass Amour pour les secondes

28/01 : Portes ouvertes Enseignement Supérieur et lycée professionnel

Agenda du LGT

09>27/01 : conseils de classe

20/01 : vernissage workshop Chourouk Hriech

27/01 : conseil éducatif

Agenda du LP

17/01 : musée des canuts pour les 2^{nde} AGORA

17>21/01 : bac blanc des terminales

24/01 : 2^{nde} AGORA visite d'une gare de triage

27/01 : réunion parents/professeurs

29>30/01 : retour élèves ERASMUS

Le Petit Monde SLSB

Directrices de la publication : Amandine Rispoli, Emmanuelle Deflandre, Laurence Semelet

Rédaction : les auteurs des articles

Conception et mise en page : Agnès Carlevan